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Édito
Suite au Décret n° 2022-1630 du 
23 décembre 2022 portant diverses 
dispositions d’application de la réforme 
de l’adoption, c’est la dernière ligne droite 
et la fin des adoptions à Sri Lanka et en 
Bulgarie pour notre OAA le 31 décembre 
de cette année. Nous venons de prévenir 
les autorités centrales Sri-Lankaises et 
Bulgares. Nous finissons l’année avec trois 
adoptions, l’une en Bulgarie et deux autres 
à Sri Lanka. Pour la Bulgarie, le transfert 
des dossiers de trois postulants est en 
cours avec AYUDA, un autre OAA qui 
poursuit son activité en Bulgarie. Pour le 
Sri Lanka, il n’y a pas d’OAA privés mais 
l’AFA va prendre la suite. Les rapports 
de suivi seront pilotés par les Conseils 
Départementaux, les familles étant 
informées et formées par notre OAA 
(cf. Article dans ce bulletin).

Notre association a poursuivi ses missions 
humanitaires en Indonésie, à Madagascar 
et au Sri Lanka. Nous avons travaillé avec 
des organisations locales pour fournir une 
aide médicale, alimentaire et éducative 
aux enfants des communautés démunies. 
Nous sommes fiers de notre travail et nous 
continuerons à soutenir ces communautés 
dans le futur, tant que nous le pourrons 
ainsi que les orphelinats au Sri Lanka.

Je vous annonce avec une grande tristesse le décès de Colette Rémond à l’âge de 81 ans. 
Colette Rémond a été présidente de notre association de 1994 à 2000 ainsi que secrétaire 
de l’Association dès 1988 . 

Pendant sa présidence elle a fait de nombreux voyages au Sri Lanka ainsi que des actions 
importantes :
1995 Création du centre AINA à Madagascar.
1996 Envoi de containers de matériel médical au Sri Lanka.
1998 Agrément comme OAA (Organisme autorisé pour l’adoption ) pour le Sri Lanka 

par la MAI (Mission de l’adoption internationale).
2000 Lancement du projet KiriKou pour la construction de puits à Madagascar.

Nous avons organisé des soirées Jazz à 
Grenoble, un repas dansant à Nancy et 
nous étions présents au Marché du Monde 
Solidaire à Nancy pour collecter des fonds 
pour notre association. Nous remercions 
tous ceux qui ont participé à ces 
actions et nous sommes reconnaissants 
pour leur soutien.

Nous sommes heureux d’annoncer que 
nos finances sont à l’équilibre. Nous 
avons également accueilli de nouveaux 
intervenants dans notre association 
pour nous aider à continuer notre travail 
humanitaire. Nous sommes reconnaissants 
pour leur soutien et leur engagement.

Nous souhaitons une bonne année à tous 
les adhérentes, adhérents, bénévoles en 
France et nos correspondants dans les 
différents pays. 

Que cette période festive soit remplie 
de joie, de paix et de bonheur.

Anthony Godard, Président
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Décès d’une ancienne présidente
Elle était mère de deux filles adoptées au 
Sri lanka. Elle a créé en 2006 l’association 
Chéthana pour les enfants du Sri Lanka 
et plus particulièrement pour les enfants 
handicapés. 

Nous adressons nos sincères condoléances 
à Luc son époux et à ses deux filles Coralie 
et Karine.

Danièle Soubie 
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AgendaBrèves

Le 10 décembre à la Buisse, le Père Noël est passé 
pour féliciter les enfants de KBF qui ont été bien 
sages durant l’année. Une vingtaine de familles venues 
d’un peu partout en France se sont retrouvées pour 
partager un moment de convivialité sous un beau soleil. 
Les adultes étaient très heureux de se retrouver et de 
voir combien les enfants ont grandi.

Le passage du Père Noël pour féliciter les enfants de KBF DIMANCHE 30 JUIN 2024 

Pique-nique et 
l’Assemblée générale 
de Kasih Bunda 

Vous pouvez d’ores et déjà 
réserver la date du pique-nique 
et l’assemblée générale de 
Kasih Bunda qui se tiendront 
le dimanche 30 Juin 2024 à 
la salle des fêtes de la Buisse. 
Vous recevrez un mail de rappel 
courant du mois de mai.

Nous ne reviendrons pas sur cet aspect 
aujourd’hui, mais plutôt sur la manière 
dont se déroule la transition et le futur 
suivi des enfants qui sont en France.

Au moment où nous préparons ce 
bulletin, la situation est la suivante :
À Sri Lanka, une famille vient d’avoir le 
jugement d’adoption d’une petite fille 
de 4 ans. Cette famille a, bien entendu, 
l’assistance de notre correspondant 
local Ratna. Nous allons assurer pour 
cette famille l’assistance en France pour 
l’obtention du visa de la petite fille. Nous 
espérons que la famille pourra passer les 
vacances de Noël dans leur maison d’Alba 
la Romaine. Nous aurons un bel article 
dans le prochain bulletin sur leur vécu 
durant ce projet.

Pour la Bulgarie, une famille vient de 
rentrer de Bulgarie où elle a passé une 
semaine. Elle a rencontré une autre petite 
fille de 3 ans et a donné son accord pour 
la poursuite de la procédure. Un deuxième 
voyage est donc prévu au début de 
l’année 2024, après jugement par le 

ministère de la Justice de la République de 
Bulgarie (MOJ). Par ailleurs, deux dossiers 
de postulants sont enregistrés au MOJ.

Comment la suite va-t-elle se dérouler ?
Pour le Sri Lanka, aucun OAA privé 
n’est autorisé à poursuivre les adoptions 
internationales mais l’AFA va poursuivre 
les procédures d’adoption dans ce 
pays, à la fois pour les rapprochements 
intra familiaux (famille française 
d’origine Sri Lankaise) et les adoptions 
internationales.

Les rapports de suivi, que les familles 
doivent faire jusqu’aux 10 ans de 
l’enfant, continueront à être faits par les 
familles, sous le pilotage des conseils 
départementaux, en suivant le formulaire 
du Probation Office. Le premier rapport 
sera communiqué au CD. Tous les 
rapports seront envoyés par les parents 
directement au Probation Office. Nous 
avons édité un guide pour les familles et 
les CD afin de les aider dans la réalisation 
de ces rapports.

Les futurs candidats à l’adoption d’enfants 
d’origine Sri Lankaise pourront s’adresser 
à l’AFA. 

Pour la Bulgarie, les postulants ont eu 
le choix entre un transfert via l’AFA ou 
un autre OAA : Ayuda. Ils ont choisi ce 
dernier, qui a le même opérateur dans 
ce pays que KBF : Vesta. Les dossiers de 
ces postulants déjà enregistrés au MOJ 
et chez Vesta, leur garantit aucun retard 
dans leur procédure d’adoption. Nous 
allons assurer avec Ayuda, avec qui nous 
sommes en rapport depuis plusieurs 
années et qui est un opérateur très 
sérieux, une transition fluide. Il va proposer 
aux postulants un nouveau contrat sans 
impact financier pour eux.

Ainsi, à compter du 1er janvier 2024, les 
familles et postulants pour la Bulgarie 
passeront légalement sous un suivi par 
Ayuda.

Jean-Jacques Hirsch

Un point sur les activités Adoption …
Dans le bulletin de juin dernier Guy Monceaux vous a exposé en détail la réforme 
de l’adoption votée par le parlement en février 2022 et les raisons qui ont conduit 
les responsables de notre OAA à décider de l’arrêt de nos activités d’accompagnement 
des postulants dans leur projet d’adoption internationale.
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Notre première rencontre se concrétisa 
dans la soirée suivant notre arrivée au 
Sri-Lanka. Cette première rencontre à 
Tikiri fut riche en émotions ; un moment 
suspendu dans le temps, presque irréel.

Nous avons découvert ce soir-là une 
enfant qui paraissait encore plus petite et 
plus fragile que sur les photos et vidéos 
que nous avions vues. Elle a semblé 
impressionnée, elle aussi, tout comme 
nous !

Nous avons découvert les jours suivants 
une petite fille dynamique avec qui 
nous avons dû enchaîner les courses 
poursuites dans les couloirs et qui se sont 
vite avérées être son jeu préféré ! Une 
petite fille également curieuse, avec qui 
les recoins, placards ou tiroirs sont des 
sources d'exploration sans fin ! Une petite 
fille sociable, qui s'empressait d'aller à la 
rencontre de tout nouvel arrivant dans les 
lieux pour observer ce qu'il se passait.

Et enfin une petite fille attachante qui a 
commencé petit à petit à se rapprocher 
de nous et à s'habituer à nos passages 
quotidiens !

Témoignages Au moment où nous écrivons ces lignes, 
nous sommes rentrés en France depuis 
presque 6 mois non sans quelques 
« difficultés administratives » mais la petite 
Madeline s’adapte et évolue rapidement 
dans notre environnement.

Elle a tout d'abord très vite appris le sens 
et la prononciation du mot préféré des 
enfants de deux ans : « Non », mais elle à 
l'art de le dire avec le sourire :)

Madeline est aujourd'hui une petite fille 
de 2 ans et quelques mois, souriante, 
dynamique et un peu capricieuse ; ce qui 
met parfois notre patience à rude épreuve.
Madeline apprend à avoir des parents 
et nous apprenons à devenir parents 
également.

Un bout de chemin reste à faire pour 
« faire famille » mais nous y croyons et 
nous nous efforçons de trouver notre 
chemin dans cette nouvelle vie à trois.

Marie Guigou et Julien Pelletier

AIDE ALIMENTAIRE À SRI LANKA

En juin dernier, nous avons poursuivi 
notre aide alimentaire aux enfants 
parrainés par We For You, notre branche 
locale humanitaire à Sri Lanka.

Le budget alloué par notre conseil 
d’administration de 1 000 euros a permis 
d’acheter 13,5 kg de riz pour 120 familles.

Notre équipe locale a effectué la 
distribution de cette aide au mois de juin. 
Rappelons que le pays est en difficulté, 
il remonte doucement la pente à la suite 
des trois événements graves qu’il a 
traversés en avril 2019 (attentat contre 
les églises catholiques) en 2020 et 2021 
avec la crise sanitaire du Covid et en 
2022 avec la crise politique et financière 
liée à l’impossibilité de rembourser les 
dettes du pays.

La majorité des employés dans le 
tourisme ne sont payés qu’à la journée, il 
n’y a pas de CDI et donc plus de revenu 
dans les familles.

Au moment où nous écrivons cet 
article, le tourisme est bien reparti, avec 
des visiteurs russes, chinois, indiens et 
européens.

Le pays est toujours sous la contrainte de 
gestion du FMI qui impose une réduction 
drastique des importations. Par exemple, 
aucune voiture étrangère ne peut être 
importée. 

Jean-Jacques Hirsch
Anthony Godard - Président

Marie, Julien et leur petite Madeline
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Au cours de l’été 2023, l’association Kasih Bunda a de nouveau contribué à des projets 
humanitaires à l’Est de l’île de Timor. Cet été, notre correspondante indonésienne – Esther, a été 
rejointe par des étudiants et bénévoles français dont un membre de Kasih Bunda (Karine Cheng). 

PROJET INDONÉSIE – ÉTÉ 2023

Au cours de notre mission, nous avons 
également collaboré avec les élus de la 
ville d’Atambua afin d’identifier les zones 
les plus isolées qui nécessitent d’aide 
importante. En effet, l’aide de Kasih 
Bunda sur l’île de Timor est primordiale 
et est très reconnue. Plusieurs zones 
sont très dépourvues de tout accès lié 
à des besoins primaires (point d’eau, 
alimentation, etc.) et les habitants ne sont 
pas suffisamment autonomes afin de 
développer l’agriculture sur leurs terres 
car ces derniers manquent de ressources 
et de compétences. Par ailleurs, cette 
zone n’est pas favorisée par les aspects 
climatiques (sècheresse et moussons), 
il est donc difficile de développer une 
activité agricole pérenne.

Les dons récoltés ont permis de financer 
plusieurs projets cet été notamment 
tournés vers l’éducation et la nutrition 
des enfants qui sont des priorités 
mais également envers les femmes et 
personnes marginalisées (personnes 
âgées) et sur la santé. `

Depuis 2015, Kasih Bunda propose 
annuellement son aide à une maternité/
clinique située à Atambua. La clinique 
manquant de moyens, nous avons 
participé à l’achat de liquide d’analyse 
pour les prises de sang. En effet, depuis 
2016, la clinique dispose d’un analyseur de 
sang qui a été donné par une association 
étudiante de Caen et nous participons 
annuellement au bon fonctionnement de 
cette dernière.

Par ailleurs, au cours de notre séjour, 
nous avons visité une quinzaine 
d’emplacements (écoles et villages 
confondus) situés aux alentours 
d’Atambua. Certaines zones étaient très 
difficilement accessibles car très reculées 
et les routes n’étaient pas bâties. 

Au total, plus de 320 enfants ont 
bénéficié de l’aide alimentaire pour 
leur croissance. En effet, Kasih Bunda a 
distribué plus de 320 paquets de lait en 
poudre pour nourrissons et enfants. Un 
nombre important d’enfants ne sont pas 
correctement nourris. La précarité de ces 

zones est importante et un bon nombre 
d’entre eux vont à l’école l’estomac vide et 
doivent parfois marcher plus d’une heure 
pour arriver à l’école. 

Kasih Bunda a par ailleurs contribué à 
l’achat de fournitures scolaires pour les 
étudiants. Nous avons distribué à plus 
de 1000 enfants des cahiers et stylos. 
Nous avons également aidé à acheminer 
des donations de fournitures scolaires 
comprenant des cartables, gommes, 
cahiers, stylos et règles, puis nous les 
avons distribués. Nous avons également 
donné des jouets à chaque enfant en plus 
des fournitures scolaires. Nous soulignons 
qu’un grand nombre d’enfants ne sont pas 
suffisamment équipés pour aller étudier 
(manque de fournitures scolaires, ne sont 
pas chaussés correctement, etc.). De fait, 
l’aide de Kasih Bunda est précieuse à 
leurs yeux. En plus de la distribution des 
fournitures et jouets, nous avons passé 
d’agréables moments d’échanges avec les 
enfants et villageois à travers des chants 
et danses. Nous étions toujours très bien 
reçus et étions remerciés par un repas 

symbolique (pains, bananes frits, soupe 
d’haricots, etc.). 

Kasih Bunda sponsorise également trois 
étudiants (Anna, Kanisius et Julianus) et 
nous les aidons particulièrement dans leur 
parcours académique mais contribuons 
également aux besoins familiaux et 
annexes. Deux d’entre eux vont continuer 
leur enseignement supérieur à l’université 
l’année prochaine. Tous sont très 
reconnaissants de l’aide apportée toutes 
ces années et nous sommes honorés de 
pouvoir contribuer à la construction de 
leur avenir. 

S’agissant des aides aux femmes et 
personnes marginalisées nous avons 
distribué à plus de 350 personnes des 
serviettes hygiéniques et savons. Nous 
avons également distribué des chaussures 
et vêtements pour femmes et hommes. 
Enfin, nous avons laissé des stocks 
dans les écoles et villages des savons, 
serviettes hygiéniques et vêtements pour 
que cela soit distribué ultérieurement aux 
personnes les plus nécessiteuses.. 
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À l’approche de l’hiver, Esther, notre 
correspondante indonésienne a déjà 
recensé les besoins les plus importants. 
Le programme d’hiver sera basé sur 
l’accessibilité à l’alimentation des 
personnes marginalisées. Nous avons 
également eu des demandes sur la 
construction de puits pour l’accessibilité à 
l’eau afin de développer l’agriculture.

Kasih Bunda remercie sincèrement tous 
les donateurs qui ont pu rendre possible 
ces actions primordiales. 

Karine Cheng

Séparation en paquet du lait en poudre pour distribution

Distribution de fournitures scolaires, lait en poudre et jouets à Desa Weluli et Desa Tohe

Distribution de fournitures 
scolaires à Desa Kuanfatu



P.�06�www.kasihbunda.fr

B U L L E T I N  D E S  B O U T S  D U  M O N D E  -  J A N V I E R  2 0 2 4

Cette année encore, la générosité de nombreux parrains et marraines a permis d’aider de nombreux enfants, 
à Madagascar. 

Point sur les parrainages
Madagascar

Certains de nos filleuls, suivis depuis des 
années, ont mené leurs projets à bien 
et peuvent maintenant voler de leurs 
propres ailes, grâce à leur sérieux dans 
les études, et à l’aide de leurs parrains 
et marraines qui leur ont donné, en plus 
des parrainages, des aides ponctuelles 
pour que leurs études se passent le mieux 
possible (achat d’ordinateur, de livres, de 
téléphone, paiement des frais de scolarité, 
etc.). Nous leurs souhaitons de vivre leur 
meilleure vie !

1. Fabrice, son papa et notre correspondante Juliette, le jour de sa soutenance, devant le centre de soins où Fabrice 
venait chercher ses parrainages, qui l’ont aidé à poursuivre ses études pour devenir infirmier

Pour d’autres, encore petits, votre aide a permis de prendre en charge les frais de 
scolarité, et d’aider les familles, afin que leurs enfants puissent suivre une scolarité 
normale.

Les filleuls, de leur côté, nous ont régulièrement envoyé de leurs nouvelles, sous forme 
de lettres ou de dessins. 

En fin d’année scolaire, nous avons reçu les bulletins scolaires des filleuls, que nous avons 
fait parvenir à leurs parrains et marraines dans le courant de l’automne. Ces bulletins, tous 
excellents, nous ont montré le sérieux de nos filleuls, et nous tenons à les féliciter pour 
leur engagement !

Grâce à nos correspondantes sur place, 
nous avons régulièrement des nouvelles 
de nos filleuls, et des envois, deux fois 
par an, de la part de Juliette, à Tuléar, qui 
nous fait parvenir les bulletins scolaires 
des enfants, ainsi que des dessins et des 
lettres. Le père Carton et Sister Nella 
sont d’une grande aide sur place pour 
distribuer vos contributions. Ce sont 
eux également qui ont pu procéder à 
des distributions de riz et de viande aux 
familles de nos filleuls, afin de leur venir 
en aide après le terrible ouragan de l’an 
dernier.

Je profite de ce bulletin pour remercier 
une fois de plus tous les parrains et toutes 
les marraines pour leur générosité, et nos 
correspondantes pour leur réactivité et 
leur dynamisme !

Maud Nimeskern

1.
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Visite au dispensaire de Sœur Nella, à Antananarivo

PROJET MADAGASCAR

En déplacement à Madagascar, nous 
sommes passés chez Sœur Nella deux 
semaines avant la rentrée des classes. 
Tous les enfants étaient dans la rue et 
n’avaient donc pas école. Nous avons 
pu discuter durant trois heures sur le 
fonctionnement du dispensaire et du 
groupe scolaire avant d’aller voir les 
broderies que Kasih Bunda achète pour 
ses ventes d’artisanat, soutenant par la 
même occasion les brodeuses et leurs 
familles. L’autre implication principale de 
Kasih Bunda et de ses membres passe par 

les parrainages collectifs qui permettent 
d’améliorer le quotidien des enfants de 
ce quartier périphérique de Tana, l’un 
des plus pauvres de la ville. Pour rappel 
en quelques chiffres, le groupe scolaire 
est tenu par une équipe de sœurs très 
dynamiques qui accueillent 350 enfants 
pour suivre les enseignements. Hier, une 
centaine d’entre eux sont venus se faire 
vacciner. L’établissement prend en charge 
la cantine pour les enfants des familles les 
plus démunies parmi les 400 repas servis 
quotidiennement. 

C’est en se promenant à pied avec Sr Nella 
autour du dispensaire que nous avons 
pu faire des rencontres et échanger. Les 
rencontres sont toujours belles et difficiles 
en même temps, lorsque nous croisons 
par exemple cette maman qui vend, un 
jour des pinces à cheveux, un autre des 
bonbons pour assurer le quotidien de ses 
cinq enfants aidés. Puis nous voyons une 
fillette courir, qui accourt pour saluer la 
Sr avec un sourire implacable, malgré sa 
jupe en jeans grignotée par les rats qui 
dénonce l’insalubrité des lieux.

La difficulté va toujours en grandissant 
face à la pauvreté, les prix des aliments 
de base ne cessant d’augmenter (+20% 
du prix du riz en un an). La dévaluation 
importante de l’Ariary, monnaie malgache, 
a accentué ces phénomènes de hausse 
de prix face pour l’ensemble des produits 
d’importation de première nécessité 
comme les médicaments. Nous sommes 
toujours en recherche de parrains pour cet 
établissement méritant.

Broderies et artisanat 
chez Sœur Nella, à Tana.
Lors de la fin de notre visite dans le 
quartier de Sr Nella, nous sommes passés 
à l’atelier de confection de broderies 
afin d’en acheter pour les différents 
marchés d’artisanat auxquels participe 
Kasih Bunda. L’essentiel des articles est 
composé de tissus brodés artisanalement 
à la main par des femmes qui habitent 
dans le bidonville jouxtant le dispensaire 
de Sœur Nella. Ces broderies permettent 
aux familles d’avoir un petit revenu pour 
assurer quelques repas au quotidien car 
l’essentiel de la population du quartier 
est sans emploi et peine à trouver le 
minimum pour survivre. Nous espérons 
donc vous rencontrer prochainement 
sur nos différents stands afin de vous 
faire découvrir ce savoir-faire et vous 
proposer à l’achat ces quelques articles 
qui viendront renforcer les revenus pour 
le dispensaire et les actions menées par 
Kasih Bunda sur Antananarivo.
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PROJETS 2022 À MADAGASCAR (SUITE)

C’est officiel, Bel Avenir, qui hébergeait 
notre technicien de maintenance des 
puits, stoppe la collaboration avec 
Kasih Bunda et Puits à Madagascar, afin 
de se recentrer sur les problèmes de 
scolarisation. Par conséquent, nous avons 
mis en place, avec Fabrice Fournier de 
Puits à Mada, une reprise des activités par 
un autre prestataire, Naivo, entrepreneur 
qui gère une entreprise de travaux et 
d’installations hydrauliques. 

Ainsi, notre technicien Vévé sera pris en 
charge administrativement à partir de 
janvier 2024 par Naivo. Il n’aura donc 
pas d’arrêt de son activité car le matériel 
investi  par Kasih Bunda a été stocké 

La maintenance des puits financés par Kasih Bunda

Le centre d’accueil d’enfants Centre Sainte 
Marie à Antananarivo, soutenu par Kasih 
Bunda France, offre un environnement 
sûr et stable pour les enfants issus de 
familles en difficulté. Le centre fournit des 
repas et de l’aide aux devoirs aux enfants, 
ainsi qu’une formation professionnelle en 
menuiserie et en couture pour les plus 
grands en âge. 

Nous avons visité lors de notre 
déplacement, le Centre. Nous sommes 
allés faire des courses de produits et 
denrées de première nécessité avec Didi, 
directeur du centre. Ce financement pour 
améliorer les conditions de vie est un 
geste qui a eu un impact positif sur les 
enfants et le personnel du centre. À l’issue 
de ces achats, nous avons été invités à 

temporairement au domicile familial de 
Vévé. Cependant, n’ayant pas de local sur 
Tuléar, notre associé suisse Puits à Mada a 
décidé d’investir pour la construction d’un 
local technique sur un terrain de Tuléar. A 
l’heure actuelle, nous sommes toujours en 
recherche du terrain pour démarrer. 

Ces actions permettent de maintenir 
les puits en état de fonctionnement et 
assurent une qualité minimale de l’eau 
puisée dans le temps. Il est important de 
continuer à nous aider car l’eau est plus 
que rare et précieuse dans cette région 
de Madagascar et on a peine à s’imaginer 
le bonheur que cela procure à tous ces 
enfants !

partager le repas avec l’ensemble des 
enfants pour lesquels nous avions prévu 
un goûter improvisé dans l’après-midi. La 
joie et les sourires ont été au rendez-vous.

Lors d’une autre journée, nous sommes 
allés sur l’autre site qui est en cours de 
travaux. Le centre est actuellement en 
train d’aménager de nouvelles salles 
d’accueil pour les enfants. Alors que 
les bâtiments pour les formations 
professionnelles en menuiserie et en 
couture pour les plus grands fonctionnent, 
il reste une aile dédiée aux enfants. 
Le centre est actuellement en train 
d’aménager de nouvelles salles d’accueil 
pour les enfants.

Cependant, avec la crise et les difficultés 
actuelles à boucler les budgets, le nombre 
d’enfants accueillis au centre a été figé. 
A ce jour, Didi n’est pas en mesure 
d’augmenter ses capacités d’accueil pour 
garantir un bien être des enfants présents. 
Le principal problème est d’arriver à 
maintenir les repas pour les enfants déjà 
présents.

Visite du chantier en cours du nouveau centre Sainte-Marie de Tana
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Vie associative
Marché du Monde Solidaire & Marché de Noël de Tomblaine

C’est tout le week-end du 18 & 19 
novembre que nous avons tenu le stand 
Kasih Bunda pour cette 22e édition du 
Marché du Monde Solidaire à Nancy dont 
le thème portait sur la « Souveraineté 
alimentaire ». 

La fréquentation a été en hausse et les 
visiteurs ont été au rendez-vous pour 
cette grande manifestation nancéenne. 
L’artisanat Malgache et Sri Lankais, ainsi 
que les chocolats Bonnat se sont bien 
vendus. C’est avec bonheur que nous 

avons retrouvé les habitués qui viennent 
soutenir nos actions par l’achat de 
quelques objets d’artisanat pour Noël. 
Cette année, nous avions un stand bien 
achalandé de nouveaux objets ramenés 
de Madagascar et les petites crèches en 
bois ont eu un vif succès. 
Avec le doux parfum du chocolat, 
des sablés de Noël, de la cannelle, un 
délicieux esprit de fêtes flottait le samedi 
25 novembre à Tomblaine pour le marché 
de Noël où nous avons tenu un stand 
Kasih Bunda toute la journée. Fidèles à 

ce rendez-vous depuis quelques années 
maintenant, nous avons complété 
les ventes du week-end précédent et 
l’artisanat s’y est bien vendu. Tout cela 
toujours pour permettre de récolter des 
fonds pour réaliser des projets auprès des 
enfants du bout du monde.

Bref, encore des rendez-vous réussis et 
des occasions de vous rencontrer sur ces 
manifestations où nous serons présents 
encore l’an prochain, c’est promis !

Arrêt des activités du centre 
d’accueil de Mme Claudette

Le centre d’accueil de Mme Claudette, 
situé en périphérie de Tana, est contraint 
de fermer ses portes fin décembre, 
faute de financement suffisant pour 
maintenir l’accueil de la dizaine de grands 
enfants sans famille. Malheureusement, 
les parrainages collectifs pris en charge 
par quelques familles depuis la vFrance 
n’auront pas suffi à faire vivre ce centre. 
Les familles qui parrainaient cette 
structure ont été ou seront informées 
personnellement et une solution de 
transfert de parrainage vers d’autres 
centre dès Janvier sera possible si elles le 
souhaitent. Une nouvelle fois, la crise que 
traverse Madagascar aura fait des dégâts 
sur les enfants et leur devenir. C’est triste.

Anthony Godard
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Le 2 juillet 2023, en présentiel, les membres de l’association Kasih Bunda France se sont réunis en Assemblée Générale 
Ordinaire sur convocation du président. Il a été établi une feuille d’émargement en leur nom propre ou en tant que 
mandataire. L’Assemblée était présidée par Anthony Godard, Président de l’association. 

Il était assisté d’un secrétaire de séance, Jean-Jacques Hirsch, trésorier de l’association. Le cabinet B2A, commissaire 
aux comptes de l’association régulièrement convoqué, était absent. Christiane Hirsch et Jean-Jacques Hirsch ont été 
désignés comme scrutateurs.

L’Assemblée a pu valablement délibérer, conformément à l’article 19 des statuts. L’ordre du jour a été rappelé par le 
Président :
1/ Rapport moral et financier ;
2/ Approbation du budget ;
3/ Renouvellement des mandats de membres du Conseil d’Administration ;
4/ Désignation des commissaires aux comptes.

Le Président a précisé que l’ensemble des documents a été adressé à chacun des membres en accompagnement des 
convocations. Il a été fait lecture des différents rapports moral et financier. 

Lors du débat qui a suivi, les éléments suivants ont été avancés, en complément  des rapports moral et financier :
— Activité Parrainage stable tant en nombre d’enfants que de montant des bourses, nouvelles ressources en France et à 

Sri Lanka
— Activité Adoption Internationale arrêt en fin 2023, suite à la loi de février 2022, avec 1 adoption, en 2022, d’un enfant venant 

de Sri Lanka 
— Céline Benhamdi assure un bon service de secrétaire de l’activité Adoption
— Activité Projets humanitaires soutenue en Indonésie, Sri Lanka et Madagascar en raison de besoins importants en termes 

d’Aides Alimentaires
— Appel à des bénévoles pour assurer la transition des responsables qui souhaitent passer la main progressivement a été 

positif.

À l’issue du débat entre les membres, le président de séance a mis aux voix les questions suivantes, conformément 
à l’ordre du jour :

1/ Rapport moral et financier : l’Assemblée Générale adopte la délibération à l’unanimité des voix ;

2/ Approbation du budget : cette résolution est adoptée à l’unanimité ;

3/ Renouvellement des mandats de membres du Conseil d’Administration : 
— 2 administrateurs sortants : Christiane Hirsch et Sébastien Michaud
— Les autres membres actuels du Conseil d’Administration sont réélus
— 3 nouveaux membres élus : Delphine Wieland, Émilie Dhamani et Rémy Josserand
Réélection du Président : Anthony Godard
Nomination du bureau
— Secrétaire : Martine Pina
— Trésorier : Jean-Jacques Hirsch
— Trésorier adjoint : Rémy Josserand
— Parrainage : Delphine Wieland
— Adoption : Émilie Dhamani
Ceux-ci exerceront leur fonction conformément aux statuts pour une durée de 3 ans. Cette résolution est adoptée à 
l’unanimité.

4/ Désignation des commissaires aux comptes : le Cabinet B2A est désigné comme commissaires aux comptes de 
l’association. Cette résolution est adoptée à l’unanimité.

L’ordre du jour étant épuisé, la séance a été levée à 13h.

Il est dressé le présent procès-verbal de la réunion, signé par le Président de séance et le Secrétaire de séance.

Procès ver bal de l ’AG 2023
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ADOPTIONS 2022

RECETTES�: DOSSIERS 3�762 € 
(-80 % par rapport à 2021)

CHARGES�: 7�009 €

Frais 
postaux
171 - 2 %

Frais de 
déplacements
132 - 2 %

Frais de 
gestion
138 - 2 %

Frais de dossiers
6 568 - 94 %

PARRAINAGES 2022
CHARGES�: 69�502 € (+8 %)

RECETTES�: ADHÉSIONS 4�296 € -2 % /// 
BOURSES�: 67�082 € +�4 %

Suivi Indo.
220 - 0 %

Tuléar
18 542 - 27 %

Bentota
28 229 - 41 %

Ragama
5 827 - 8 %

Tana
5 450 - 8 %

Fiana
2 450 - 4 %

Kalutara
1 538 - 2 %

Bonzes
891 - 1 %

Indonésie
800 - 1 %

Suivi SL
4 955 - 7 % Suivi Mada.

600 - 1 %

PRODUITS 2022 PROJETS 2022
104 359 € (-10 %) 18 873 € (-30 %)

Artisanat
1 682 - 2 %

67 082 - 66 %

Adoption
3 762 - 4 %

Donations
15 224 - 15 %

Adhésions
4 296 - 4 %

Financiers
0- 0 %

Manifestations
5 361 - 5 %

Chocolats
4 021 - 4 %

Parrainages

7 000 - 37 %

Indonésie
4 397 - 23 %

Madagascar

Sri Lanka
7 476 - 40 %
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Aidez-nous et avec vous, continuons à écrire
L’HISTOIRE de KASIH BUNDA

Secrétariat

Martine Pina
1, impasse du Château d’Eau
38560 Champ-sur-Drac
contact@kasihbunda.fr

KA S I H  B UNDA  F R AN C E

PENSEZ À RÉGLER VOTRE ADHÉSION 2024�?

Comme vous le savez, l’intégralité 
des sommes que nous recevons est 
utilisée pour financer nos actions 
vers les enfants d’Indonésie, de 
Madagascar et de Sri Lanka.
L’adhésion sert à couvrir les frais de 
fonctionnement de l’association.

Nous vous rappelons que notre 
association est autorisée à recevoir 
les dons et legs par la déclaration 
du 07/05/1984, délivrée par la 
préfecture de l’Isère et publiée au 
journal officiel de la République 
F ra n ç a i s e  l e  2 3/0 5/ 1 9 8 4 .
Sont éligibles aux réductions 
d’Impôts prévus aux Articles 200, 
238 bis et 885-0 Vbis du Code 
Général des Impôts�:
D l’adhésion à l’association
D les dons�;
D les sommes versées pour 

les parrainages et les projets 
humanitaires.

Nom .................................................................................................................................................

Prénom  .......................................................................................................................................

Adresse  ......................................................................................................................................

Code postal  .........................................................................................................................

Ville ...................................................................................................................................................

Téléphone ...............................................................................................................................

Courriel .......................................................................................................................................

□ Parrainage
Je parraine en versant 
régulièrement la somme 

mensuelle de 16 €.

□ Indonésie

□ Madagascar

□ Sri Lanka

□ Individuel

□ Collectif

□ Adhésion
Je m’inscris comme membre 
adhérent de l’association, 
en versant une cotisation 

annuelle de 25 €.

□ Don
Je soutiens l’ensemble 
des actions de l’Association, 
et je verse en tant que 
bienfaiteur un don 
de     €.




